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Niederschrift über die öffentliche 
36. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 09.05.2017 
Beginn: 19:33 Uhr 
Ende 21:30 Uhr 
Ort: im Rathaus Gauting, Großer Sitzungssaal 

 

 
Öffentliche Sitzung 
 
   

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   

2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 35. Sit-
zung des Haupt- und Finanzausschusses am 28.03.2017 

 

   

3 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  
   

4 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  
   

5 Mittagsbetreuung der Gemeinde Gauting / Benutzungsord-
nung/Vergaberichtlinien 

Ö/0534/XIV.WP 

   

6 Bahnhof Stockdorf: Errichtung der WC-Anlagen; hier: überplanmäßige 
Ausgaben 

Ö/0537/XIV.WP 

   

7 Anschubfinanzierung für die Reihe ArchitekturSichten in Zusammenar-
beit mit dem Theaterforum Gauting e.V. ; Antrag von Dr. Andreas Rome-
ro, Arbeitsgruppe "ArchitekturSichten" 

Ö/0533/XIV.WP 

   

8 Satzung der Gemeinde Gauting zur Regelung des Zugangs zu Informa-
tionen des eigenen Wirkungskreises - wichtige neue Entscheidung 

Ö/0530/XIV.WP 

   

9 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  
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Erste Bürgermeisterin Dr. Brigitte Kössinger eröffnet um 19:33 Uhr die öffentliche 36. Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
   
0510 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger stellt fest, dass die Ladung zur 36. Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses am 09.05.2017 ordnungsgemäß erfolgt ist.  
 
GR Mc Fadden stellt einen Antrag auf Verschiebung des Tagesordnungspunktes 8 „Satzung 
der Gemeinde Gauting zur Regelung des Zugangs zu Informationen des eigenen Wirkungskrei-
ses; Entscheidung über weiteres Vorgehen“ zur Behandlung in der nächsten Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses.  
 
Seinen Antrag begründet er damit, dass seit dem VGH Urteil weitere neue Informationen  
vom Bayerischen Staatsministerium des Innern sowie dem Bay. Landesbeauftragten für Daten-
schutz vorliegen. 
Neben der geänderten Informationsfreiheitssatzung der Stadt München sei nun auch die Mus-
tersatzung von Bündnis Informationsfreiheit für Bayern verfügbar. 
Die entsprechenden Unterlagen werde er bis zur nächsten Sitzung seinen Ratskollegen und der 
Verwaltung zur Verfügung stellen. 
 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger stellt den Antrag auf Verschiebung zur Abstimmung. 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
TOP 8 der öffentlichen Sitzung „Satzung der Gemeinde Gauting zur Regelung des Zugangs zu 
Informationen des eigenen Wirkungskreises; Entscheidung über weiteres Vorgehen“ wird ver-
schoben auf die 37. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 30.05.2017. 
 

Ja 13  Nein 0 
 

 

 
 
   

0511 
Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 35. 
Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 28.03.2017 

 

 
Beschluss: 

 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die 35. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
am 28.03.2017 wird ohne Einwand genehmigt. 
 

Ja 13  Nein 0   
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0512 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  

 
Keine 
 

 

 
 
   
0513 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  

 
Mietvertrag Mensa, Otto-von-Taube Gymnasium 
Herr Cataldo informiert, dass die Fa. IL Cielo den Mietvertrag für den Betrieb der Mensa zum 
Ablauf des Schuljahres gekündigt habe. Aufgrund der Vergaberichtlinien ist eine Ausschreibung 
erforderlich. Die Verwaltung habe mit den Vorbereitungen hierzu begonnen und das Leistungs-
verzeichnis könne in der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses präsentiert wer-
den.  
 
GRin Franke bedauert die Kündigung, insbesondere da die Fa. IL Cielo mit dem Qualitätssiegel 
Service-Qualität durch das Landwirtschaftsministerium ausgezeichnet wurde. 
Auf Nachfrage von GRin Franke, informiert Herr Cataldo, dass sich die Firma an der Ausschrei-
bung beteiligen könne.  
 

 

 
 
   

0514 
Mittagsbetreuung der Gemeinde Gauting / Benutzungsord-
nung/Vergaberichtlinien 

Ö/0534/XIV.WP 

 
Während der Beratung dieses Tagesordnungspunktes ist GR Dr. Sklarek von 20.03 Uhr bis 
20.06 Uhr nicht im Sitzungssaal anwesend. 
 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Herr Cataldo. Er weist darauf hin, dass das vorliegende Konzept zum Punkt „Kün-
digungsfristen“ folgender Ergänzung bedarf: 
 
 „Bei Kündigung zum 31.07. muss der Elternbeitrag auch für den Monat August  

bezahlt werden.“ 
 
GRin Hundesrügge berichtet, dass sie mehrfach von Familien angesprochen wurde, dass be-
reits Wartelisten für Mittagsbetreuungsplätze bestehen. Als Gemeinderätin sehe sie sich in der 
Verantwortung, für Eltern, die auf ihre Arbeit angewiesen sind, Lösungen zu finden, um den 
Engpaß an Mittagsbetreuungsplätzen zu beseitigen.  
 
Herr Cataldo bestätigt den derzeitigen Mangel führt jedoch an, dass die Anmeldungen noch 
nicht bereinigt sind. Oftmals werden 2 Anmeldungen in verschiedenen Einrichtungen gleichzei-
tig vorgenommen. Das derzeitige Defizit von 68 Plätzen sei erfahrungsgemäß nicht korrekt. 
Nach Abgleich, werde er die Zahlen dem Gemeinderat zur Verfügung stellen. 
 
Die 1. Bürgermeisterin führt aus, dass die Gemeinde zwar bestrebt sei, den Bedarf an Mittags-
betreuungsplätzen zu decken, dieses  jedoch nicht garantieren könne. Die Umsetzung sei voral-
lem abhängig von Betreiber, Betreuer und Platz.  
Im EKP Stockdorf wird man durch Aufstockung der Gruppenanzahl weitere Betreuungsplätze 
schaffen. Auch stehe man mit dem BRK in Gesprächen, um Lösungsmöglichkeiten zu eruieren. 



 Gemeinde  Gauting  

 

36. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 09.05.2017  Seite 4 von 6 

Sie merkt an, dass auch Eltern gefordert seien, andere Optionen bei der Betreuung ihrer Kinder 
anzudenken, w.z.B. durch Privatbetreuung.  
 
Auf Nachfrage aus dem Rat, ob durch Ganztagesklassen ein Teilbedarf an Mittagsbetreuungs-
plätzen gedeckt werden könne, erwidert Herr Cataldo, dass die Einrichtung von Ganztagesklas-
sen die Entscheidung der Schule sei.  
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger ergänzt, dass nach Aussage der Schule bei einer 
Probeeinschreibung nicht genügend Anmeldungen eingingen. 
GRin Hundesrügge ist der Meinung, dass bei Schuleinschreibung mehr über Ganztagesklassen 
seitens der Schule informiert werden müsse. 
Die 1. Bürgermeisterin sagt zu, das Thema bei den Schulen nochmals anzusprechen.  
 
Beschluss: 

 
1. Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage Ö534. 

 
2. Der Haupt- und beauftragt die Verwaltung, auf Grundlage des vorgelegten Konzepts die 

jeweiligen Satzungen zu erstellen und dem Gemeinderat zur Entscheidung vorzulegen. 
 

Ja 13  Nein 0   

 
 
   

0515 
Bahnhof Stockdorf: Errichtung der WC-Anlagen; hier: überplan-
mäßige Ausgaben 

Ö/0537/XIV.WP 

 
Während der Behandlung dieses Tagesordnungspunktes ist GR Hofstätter von 20.13 Uhr bis 
20.15 Uhr nicht im Sitzungssaal anwesend. 
 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Sachvortrag: Frau Ait 
Die 1. Bürgermeisterin ergänzt hierbei, dass die Errichtung der WC-Anlagen durch die Bahn 
erfolge. 
 
Es folgen Wortmeldungen der GRe Platzer M, Mc Fadden, Dr. Sklarek, Platzer K 
 
Es wird hinterfragt, ob eine kostenpflichtige Nutzung vorgesehen sei, wer die Reinigung über-
nehme, ob der Einsatz selbstreinigender Toiletten vorgesehen sei und ob Fördermittel bean-
tragt werden können. 
 
Frau Ait führt aus, dass die geplante WC-Anlage keine Benutzungsgebühr vorsehe.  
Die Reinigung der Anlage werde von der Gemeinde übernommen, nachdem es sich nicht um 
selbstreinigende Toiletten handelt. Sie merkt hierzu an, dass der Wasserverbrauch für ein sol-
ches System sehr hoch sei. Sollte die Anlage förderfähig sein, so würde sich die Bahn darum 
kümmern. 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger greift den Vorschlag für den Einsatz selbstreinigen-
der Toiletten auf und wird dies prüfen lassen. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Haupt- und Finmanzausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage Ö/0537 vom 

03.05.2017. 
 

2. Der Haupt- und Finanzausschuss stellt bei HHst. 2.76020.94500 – Bahnhof Stockdorf, Er-
weiterungs- Um- und Ausbau - überplanmäßige Haushaltsmittel in Höhe von 88.000 € für 
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den Neubau des WC-Gebäudes mit Kanal- und Wasseranschluss beim Bahnhof Stockdorf 
zur Verfügung. Die Deckung erfolgt über in 2017 erwartete Minderausgaben bei HHST 
2.63250.95100 – Neubau Park- und Ride Anlage am Bahnhof Gauting. 

 
Ja 13  Nein 0   

 
 
   

0516 
Anschubfinanzierung für die Reihe ArchitekturSichten in Zusam-
menarbeit mit dem Theaterforum Gauting e.V. ; Antrag von Dr. 
Andreas Romero, Arbeitsgruppe "ArchitekturSichten" 

Ö/0533/XIV.WP 

 
Einführung: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
 
GRe Ebner, Vilgertshofer, Hundesrügge, Platzer M. sprechen sich gegen den Antrag aus, da im 
Zuge der Haushaltsberatungen beschlossen wurde, keine Anschubfinanzierungen zu leisten. 
Vor dem Hintergrund der Gleichbehandlung, könne diesem Antrag nicht zugestimmt werden. 
Des Weiteren werden nur Vereine bezuschusst. Sähe man das Theaterforum als Antragsteller, 
so werde dieser bereits durch die Gemeinde bezuschusst.  
GRe Dr. Sklarek, Rindermann, Franke werten diesen Antrag nicht als Anschubfinanzierung. 
Vielmehr sehe man Architektur als einen Baustein von Kultur an. Durch die Ortsveränderungen 
könne ein solches Forum sowohl für die Bürger Gautings als auch überregional sehr interessant 
sein.   
GR Mc Fadden ist der Meinung, dass die Kosten der Vortragsreihe sehr hoch seien, könne sich 
jedoch eine Bezuschussung einer Veranstaltung vorstellen.  
GR Rindermann unterbreitet den Vorschlag, eine Veranstaltung aus der Vortragsreihe mit 500 € 
zu bezuschussen.  
GRin Franke stellt den Antrag, diesen Vorschlag im Beschlussvorschlag mit zu berücksichtigen 
und zur Abstimmung zu bringen. 
Die 1. Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger ergänzt den Beschlussvorschlag um Punkt 3 ent-
sprechend. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage Ö 0533 und 

dem Antrag auf Anschubfinanzierung für die Reihe ArchitekturSichten in Zusammenarbeit 
mit dem Theaterforum Gauting e.V. vom 17.03.2017, Arbeitsgruppe „ArchitekturSichten“ 
von Dr. Andreas Romero 

 
2. Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, keine Anschubfinanzierung für die Vortrags-

reihe „ArchitekturSichten“ zu leisten. 

 
Ja 13  Nein 0 

 
3. Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, für eine Veranstaltung der Vortragsreihe „Ar-

chitekturSichten“ 500,00 € zur Verfügung zu stellen. 
 

Ja 3  Nein 10   
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0517 
Satzung der Gemeinde Gauting zur Regelung des Zugangs zu In-
formationen des eigenen Wirkungskreises - wichtige neue Ent-
scheidung 

Ö/0530/XIV.WP 

 
Auf Antrag von GR Mc Fadden wird dieser Tagesordnungspunkt auf die 37. Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses am 30.05.2017. Siehe hierzu Beschluss-Nr. 0510. 
 

 

 
 
   
0518 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  

 
Beteiligung@Gauting 
GR Mc Fadden erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der Rückmeldungen und wie diese 
Vorschläge in den weiteren Prozess mit eingearbeitet werden. 
Die 1. Bürgermeisterin führt aus, dass – wie im Bebauungsplanverfahren üblich – die Vorschlä-
ge als Anregungen behandelt werden. Die Anregungen, die für das  Bebauungsplanverfahren 
relevant sind, werden in die Abwägung miteinbezogen und dem Bauausschuss vorgestellt. 
 
Arbeitskreis Ausländerkinder 
GR Dr. Sklarek informiert, dass der Arbeitskreis Ausländerkinder eine Nachschubfinanzierung 
benötige. Nach Auskunft der Verwaltung müssen die Eltern jeweils einen Antrag an die Sozial-
stiftung stellen. Er bittet darum, dass ein Gesamtantrag gestellt werden könne. Die 1. Bürger-
meisterin sagt die Prüfung zu. 
 
Ruhebank am Buchendorfer Berg 
GR Dr. Sklarek, berichtet, dass eine Ruhebank am Buchendorfer Berg überwuchert sei und 
daher nicht mehr genutzt werden könne. 
Die 1. Bürgermeisterin sagt zu, die Information an den Bauhof weiterzuleiten. 
 
MVV-Schulbus, Linie 968 
GR Vilgertshofer teilt mit, dass die Buslinie 968 den Bahnhof Stockdorf nicht regelmäßig anfah-
re, da oftmals Aushilfsbusfahrer eingesetzt werden, die diese Haltestelle nicht kennen. 
 
Container-Anlage, Pentenrieder Straße 
GR Rindermann erkundigt sich zum Stand der Container-Anlage. Er bemängelt das Informati-
onsdefizit.  
Die 1. Bürgermeisterin teilt mit, dass die Erschließung für Zu- und Abwasser aufgrund des Hö-
henunterschiedes des Kanalanschlusses nicht über die Pentenrieder Straße vollzogen werden 
konnte. Daher habe das Landratsamt die Arbeiten für den Anschluss über die Ammerseestraße 
ausgeschrieben. Die erste Ausschreibung war fehlerbehaftet. Mittlerweile wurde auch die not-
wendige Dienstbarkeit für das angrenzende Gemeindegrundstück eingetragen.  
Als Bezugstermin für die Containeranlage wurde ihr nunmehr der 12.06.2017 genannt. 
Sie merkt an, dass die Gemeinde zu diesem Thema grundsätzlich auf Informationen vom Land-
ratsamt angewiesen sei. 

 

16.05.2017 
 
 

Monika Rieckhoff    Dr. Brigitte Kössinger 
Schriftführung    Erste Bürgermeisterin 
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